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问题: 有耳可听的，就应当听 :  应该作如何解释 

马太福音 11:14ௗ如果你们愿意接受，约翰就是那位要来的伊莱贾。 15ௗ凡是有耳的ௗ，就应

当听！ 

马可福音 4:3-9 3ௗ「你们听啊！有一个撒种的出去撒种。 4ௗ撒的时候，有落在路旁的，

飞鸟来吃尽了。 5ௗ有落在土浅石头地上的，土既不深，发苗最快， 6ௗ日头出来一晒，因

为没有根，就枯干了。 7ௗ有落在荆棘里的，荆棘长起来，把它挤住了，就不结实。 8ௗ又

有落在好土里的，就发生长大，结实有三十倍的，有六十倍的，有一百倍的。」 9ௗ又说：

有耳可听的，就应当听 

可这句话，当时在场听祂说话的人，有些其实是没有真正在听的，他们并没有真正明白或

接受耶稣讲的道。 所以耶稣把听众区分为有听见的，和没有听见听的，就应当听！」 

耶稣来到世上，，帮助他们了解真理，同时也来审判那些不听真理的人。当上帝说话，祂

所说的话，对某些人来说是救赎，对另一些人来说则是审判。 

在《启示录》也有八次基本上是相同的话，说：「凡有耳的，就应当听。」（启二 7, 11, 

17, 29；三 6, 13, 22；十三 9）其中七次是圣灵叫约翰写信给七教会结束的话；圣灵所

说的话是非常重要的，所以人人都应该听。最后的一次是论到末世的时候，兽与圣徒争

战，圣徒要坚持信心和忍耐，当然也是非常重要的，非听不可。 



《启示录》廿二章 20 节这样说：『是了，我必快来！』⋯⋯」主再来是信徒的美好期盼。

信徒都应该盼望主再来；主也必定会再来，因此我们要时时准备好，随时可以见祂，「有

耳可听的」就是唤醒我们，要听主的话，要做好准备。 

有耳可听的，就应当听；世上还有很多的声音，我们都会听得见，好些人对应当听的话，

听而不闻，把福音拒诸门外；把圣经的教导，当听不见。无法真正听见耶稣的信息，就无

法在心里扎根，也不能持久，一旦遭遇患难或迫害，就容易放弃。而真实能够进入人心

的，在于听道者能够专注聆听，同时能够分辨虚假的言论，神国的奥秘是属灵的事，有属

灵耳朵的很快就会听见和听得明白。 

 


